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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Kehrein, Ralf     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bürmann, Peter     
Claus, Michael     
Ehrlich, Christel     
Herrgen, Heribert     
Jürschik, Jan   (Urkundsperson) 
Plum, Martin     
Schmidt, Winfried     
Viering, Christian   (Urkundsperson) 
Wöhrlin, Annette     
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     

 

 

Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Gebhardt, Sylke Karin     
Kunkel, Marianne     
Rövekamp, Werner     
Werner, Hansi jun.     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Egner, Herbert     
Gröninger, Markus     
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Tagesordnung 
 
 

a) öffentlich 

 
1. Resolution Fluglärm 
 
Anträge 
 
2. Abbiegemöglichkeiten Früchtstraße (CDU) 
 
3. Generationen - Aktivpark (CDU) 
 
4. Parkplatz vor dem Anwesen Im Leimen 40 / Eingang zur Friedrich-Ebert-Schule 

(SPD) 
 
13. Beabsichtigter Rückbau von Fußgängerüberwegen (SPD) 
 
 12.3. Bauangelegenheiten; hier: DIN-gerechter Ausbau der Fußgängerüberwege 
 
Anfragen 
 
5. Wie steht es um die Fürsorgepflicht in Kitas und Grundschule in Mainz-Weisenau 

bei steigender Fluglärmbelastung (Grüne) 
 
6. Kindergartenplätze in Weisenau (CDU) 
 
7. Entsiegelung von Flächen im Volkspark (CDU) 
 
8. Sachstandsberichte 
 8.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0243/2010 der Ortsbeiratsfraktionen von 

SPD, CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, FDP und ödp Mainz-Weisenau 
 8.2. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0234/2010 der CDU, Ortsbeirat Mainz-

Weisenau 
 8.3. Sachstandsbericht zum Antrag 0238 / 2010 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Weisenau 
 8.4. Sachstandsbericht zu TOP 12.2 aus der Niederschrift zur Sitzung des 

Ortsbeirates Mainz-Weisenau vom 28.04.2010 
 8.5. Parkplatzsituation Weisenauer Tanzplatz 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 9.1. Blumenschmuckwettbewerb 2010 
 9.2. Termine 
 
10. Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 
 10.1. Behindertenparkplatz in der Zollgasse 
 10.2. Abgebrochener Sperrpfosten 
 10.3. Rückschnitt von Grünbewuchs 
 10.4. Zugang Volkspark in Verlängerung Viktorstift 
 10.5. Illegale Müllentsorgung 
 10.6. Ehrenmal auf dem alten Friedhof 
 10.7. Beschädigter Bordstein 



   4 

 10.8. Baumpflanzung 
 10.9. Öffentliche Toiletten im Volkspark 
 10.10. Gedenktafel am Bettelpfad 
 10.11. Sitzgarnitur an der Bezirkssportanlage 
 10.12. Zaun auf dem Schienengelände unter der Tanzplatzbrücke 
 
11. Einwohnerfragestunde 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
12. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Weisenau 

mit der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Der Vorsitzende teilt mit, dass die Punkte 12.3 „DIN-gerechter Ausbau der 

Fußgängerüberwege“ und 13 „Beabsichtigter Rückbau von Fußgängerüberwegen 

(Antrag SPD)“ im öffentlichen Teil behandelt werden können. 

 

Die beiden Punkte werden im Anschluss an die Anträge (nach Punkt 4) aufgerufen. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 
 
 
Punkt 1 Resolution Fluglärm 
 

Der Ortsbeirat verabschiedet ohne weitere Aussprache einstimmig die als Anlage 

beigefügte Resolution.  
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Abbiegemöglichkeiten Früchtstraße (CDU) 

Vorlage: 1119/2010 
 

Der Antrag der CDU wird von Herrn Herrgen gemäß der Vorlage begründet mit der 

Anregung, das Thema in der Verkehrskommission zu behandeln und sich die 

Situation vor Ort anzusehen. 
                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat steht dem Antrag grundsätzlich positiv gegenüber und wird sich in 

der nächsten Sitzung der Verkehrskommission mit der Angelegenheit befassen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Generationen - Aktivpark (CDU) 

Vorlage: 1120/2010 
 

Für die CDU begründet Frau Wöhrlin den Antrag gemäß der Vorlage. 
                                                                                                                                      

Ohne weitere Aussprache stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag 

einstimmig zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Parkplatz vor dem Anwesen Im Leimen 40 / Eingang zur Friedrich-

Ebert-Schule (SPD) 
Vorlage: 1122/2010 

 

Für die SPD begründet Herr Bürmann den Antrag mit dem Hinweis, dass 

zwischenzeitlich der Parkplatz zwar ausgebessert wurde, sich jedoch im Bereich 

des Gullys nach Niederschlägen immer noch Wasser ansammelt und dieses nicht 

ordnungsgemäß ablaufen kann. 
                                                                                                                                      

Die Ortsbeiratsmitglieder stimmen dem Antrag einstimmig zu mit der Bitte an die 

Verwaltung, den Abfluss entsprechend zu überprüfen. 
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Punkt 13 Beabsichtigter Rückbau von Fußgängerüberwegen (SPD) 
Vorlage: 1123/2010 

 

Frau Ehrlich begründet für die SPD den vorliegenden Antrag gemäß der Vorlage. 

Sie hält es für erforderlich, dass die beiden Fußgängerüberwege in der Hohlstr. 

(Höhe Hausnr. 11 und 12) und in der Laubenheimer Str. (Einmündung Schwester-

Mathilde-Weg) erhalten werden, um Unfälle zu vermeiden. 

 

Die übrigen im Ortsbeirat vertretenen Parteien schließen sich der Auffassung an. 

 

Frau Wöhrlin schlägt vor, bei dem geplanten Ortstermin (Abbiegemöglichkeiten 

Früchtstr. / Vorlage Nr. 1119/2010)sich auch den Fußgängerüberweg in der Hohlstr. 

(Höhe Früchtstr.) anzusehen, da es ihrer Auffassung nach erforderlich ist, diesen 

Fußgängerüberweg besser kenntlich zu machen bzw. die dortige Situation zu 

verbessern. 
                                                                                                                                      

Einschließlich der vorgetragenen Anregung von Frau Wöhrlin stimmen die 

Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag einstimmig zu mit der Bitte an die Verwaltung, 

sich wegen eines Termins mit dem Vorsitzenden in Verbindung zu setzen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.3 Bauangelegenheiten  

hier: DIN-gerechter Ausbau der Fußgängerüberwege 
Vorlage: 0549/2010 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Beschlussvorlage der Verwaltung vom 

19.04.2010, Az.: V / 2 66 13 00, zur Kenntnis und sprechen sich noch einmal dafür 

aus (siehe Antrag Nr. 1123/2010 der SPD „Beabsichtigter Rückbau von 

Fußgängerüberwegen“), die beiden Fußgängerüberwege in der Hohlstr. und in der 

Laubenheimer Str. aus den in dem Antrag genannten Gründen zu erhalten. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 5 Wie steht es um die Fürsorgepflicht in Kitas und Grundschule in 

Mainz-Weisenau bei steigender Fluglärmbelastung (Grüne) 
Vorlage: 1124/2010 

 

Zu der Anfrage von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN liegt noch keine Antwort der 

Verwaltung vor. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Kindergartenplätze in Weisenau (CDU) 

Vorlage: 1126/2010 
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Den Ortsbeiratsmitgliedern liegt in o. g. Angelegenheit eine Stellungnahme der 

Verwaltung vom 21.06.2010 vor. 
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Sollten in den Räumen der Friedrich-Ebert-Schule keine Ganztagsplätze 

eingerichtet werden können, spricht sich Frau Wöhrlin dafür aus, die Räume 

wenigstens als Teilzeiteinrichtung zur Verfügung zu stellen, um den Eltern etwas 

entgegenzukommen und ortsnahe Möglichkeiten anzubieten. 

 

Im Übrigen nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von der Stellungnahme Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7 Entsiegelung von Flächen im Volkspark (CDU) 

Vorlage: 1129/2010 
 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von der Stellungnahme der Verwaltung vom 

17.06.2010 Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0243/2010 der 

Ortsbeiratsfraktionen von SPD, CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 
FDP und ödp Mainz-Weisenau 
hier: Beleuchtung des Höhenweges zwischen dem Großberg und 
der Bleichstraße 
Vorlage: 0502/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 31.03.2010, 

Az.: VI / 2 66 13 Wei, zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.2 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0234/2010 der CDU, Ortsbeirat 

Mainz-Weisenau 
hier: Verlagerung UmweltBildungsZentrum 
Vorlage: 0866/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 25.05.10, 

Az.: 70 00 66 / Wei, zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.3 Sachstandsbericht zum Antrag 0238 / 2010 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Weisenau 
hier: Portlandgelände Weisenau 
Vorlage: 0947/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 1. Juni 2010 zur 

Kenntnis. 
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Frau Ehrlich wird im nichtöffentlichen Teil der heutigen Sitzung noch einmal auf 

dieses Thema zurückkommen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.4 Sachstandsbericht zu TOP 12.2 aus der Niederschrift zur Sitzung 

des Ortsbeirates Mainz-Weisenau vom 28.04.2010 
hier: Instandsetzung Wohnbauhäuser 
Vorlage: 0918/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 26.06.2010, 

Az.: IV / 64 10 15, zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.5 Parkplatzsituation Weisenauer Tanzplatz 

Antrag-Nr. 0237/2010 der SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-Weisenau 
Vorlage: 0865/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 20.05.2010, 

Az.: V / 68, zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.1 Blumenschmuckwettbewerb 2010 
 

Der Vorsitzende unterrichtet die Anwesenden über ein Schreiben der Verwaltung 

vom 11.05.2010, Az.: 67 10 62, mit dem Hinweis, dass entsprechende Vorschläge bis 

zum 02.08.2010 schriftlich bei dem Grünamt einzureichen sind. 

 

Die Preisverleihungen finden in diesem Jahr am 16. und 17. November statt. Der 

genaue Termin und die ermittelten Preisträger werden seitens der Verwaltung 

Ende September mitgeteilt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.2 Termine 
 

Der Vorsitzende weist auf die Eröffnung der Weisenauer Kerb am 09.07.2010, 19.00 

Uhr, hin. 

 

Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis.  
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Punkt 10 Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.1 Behindertenparkplatz in der Zollgasse 
 

Frau Ehrlich bittet die Verwaltung, die Markierungen auf dem Behindertenparkplatz 

in der Zollgasse vor der Ortsverwaltung wieder aufzufrischen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.2 Abgebrochener Sperrpfosten 
 

Herr Bürmann weist darauf hin, dass in Höhe der Hochhäuser 123, und zwar an 

dem Verbindungsweg zwischen dem Höhenweg und dem Wendehammer in der 

Bleichstr. (zwischen der Tiefgarage), ein Sperrpfosten abgebrochen ist und noch 

ein Teilstück aus dem Boden ragt, so dass Unfallgefahr besteht. 

 

Der Hinweis von Herrn Bürmann wird vorab telefonisch an den Wirtschaftsbetrieb 

der Stadt Mainz weitergeleitet. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.3 Rückschnitt von Grünbewuchs 
 

Herr Bürmann bittet die Verwaltung, dafür Sorge zu tragen, dass an dem 

Verbindungsweg von der Friedrich-Ebert-Str. zur Heinrich-Schrohe-Str. in Höhe der 

Martinusschule der überhängende Grünbewuchs (Rosenhecken) 

zurückgeschnitten wird. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.4 Zugang Volkspark in Verlängerung Viktorstift 
 

Herr Schmidt fragt an, wann der o. g. Zugang wieder so hergerichtet ist, dass er 

auch von älteren und gehbehinderten Menschen wieder problemlos genutzt 

werden kann. Besonders mit Rollstuhl oder Rollator sei es nur mit großen 

Schwierigkeiten möglich, den Zugang zu passieren. 

 

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass Frau Gebhardt schriftlich eine 

gleichlautende Nachfrage gestellt hat. Für sie sei die Verzögerung der Maßnahme 

nicht nachvollziehbar ist. 

 

Der Vorsitzende nimmt in diesem Zusammenhang auch Bezug auf eine 

Stellungnahme der Verwaltung vom 17.06.2010, Az.: 67 00 66/Wei, in gleicher 

Angelegenheit mit folgendem Inhalt: 

„ Der Stadtrat hat die Freigabe des Volksparks für den 

Fahrradverkehr beschlossen. Zurzeit wird seitens der Verwaltung 

geprüft, welche Änderungen von bestehenden Satzungen zur 

Umsetzung des Stadtratsbeschlusses gegebenenfalls erforderlich 
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sind und wie z. B. durch entsprechende Ausschilderung und 

bauliche Maßnahmen die gewünschte Verkehrssituation deutlich 

gemacht werden muss. Vorlage für den Bericht im Stadtrat ist der 

20.10.2010. 
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Sobald die Prüfung abgeschlossen ist, werden die notwendigen 

rechtlichen und baulichen Maßnahmen veranlasst. 

Bitte unterrichten Sie den Ortsbeirat entsprechend. “ 

 

Herr Ortsvorsteher Kehrein geht davon aus, dass der Zugang nach Abschluss der 

Prüfung entsprechend umgestaltet wird. Unabhängig davon wird die Verwaltung 

jedoch um entsprechende Mitteilung gebeten. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.5 Illegale Müllentsorgung 
 

Herr Claus teilt mit, dass im Paul-Gerhardt-Weg (Bereich Hausnr. 36) ein 

Fernsehgerät am Straßenrand abgestellt wurde.  

 

Der Hinweis von Herrn Claus wird vorab telefonisch an die Verwaltung 

weitergeleitet. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.6 Ehrenmal auf dem alten Friedhof 
 

Herr Plum bittet die Verwaltung, den Grünbewuchs (Efeu) auf der Rückseite des 

Ehrenmals zu entfernen, damit keine Schäden entstehen, zumal dieses erst saniert 

wurde.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.7 Beschädigter Bordstein 
 

Herr Plum teilt mit, dass in der Straße „Auf dem Stielchen“ vor den Häusern Nr. 

29/31 der Bordstein beschädigt ist und möglicherweise Unfallgefahr besteht. Er 

bittet die Verwaltung, sich dem Anliegen anzunehmen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.8 Baumpflanzung 
 

Frau Wöhrlin weist darauf hin, dass in der Hohlstr. (vor der Fahrschule Baroli) wegen 

Sanierungsmaßnahmen an dem Gebäude ein Baum entfernt wurde. 

 

Sie bittet um Auskunft, inwieweit hier eine Neupflanzung erfolgen muss. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.9 Öffentliche Toiletten im Volkspark 
 

Frau Wöhrlin bemängelt, dass der bewegliche Toilettenwagen im Volkspark 

entfernt wurde und die weiten Wege zu den öffentlichen Toiletten von den 

Besucherinnen und Besuchern des Volksparks nicht in Kauf genommen werden. 
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Vielmehr würden Beschwerden der dortigen Anwohnerinnen und Anwohner 

vorliegen, dass die Grünanlagen als Toiletten missbraucht würden. Sie hält es für 

dringend erforderlich, hier Abhilfe zu schaffen und entsprechende WC-Anlagen 

bzw. Toilettenwagen vorzusehen. 
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Die Ortsbeiratsmitglieder schließen sich der Auffassung an und bitten die 

Verwaltung, entsprechend tätig zu werden. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.10 Gedenktafel am Bettelpfad 
 

Frau Wöhrlin teilt mit, dass die Schmierereien an der Gedenktafel zwischenzeitlich 

zwar entfernt wurden, jedoch durch diese Maßnahme die Gedenktafel in 

Mitleidenschaft gezogen wurde. Sie bittet um Prüfung, ob diese wieder in einen 

ordnungsgemäßen Zustand versetzt werden kann. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.11 Sitzgarnitur an der Bezirkssportanlage 
 

Herr Herrgen bittet die Verwaltung um Prüfung, ob die aus Metall bestehende 

Sitzgarnitur, die sich gegenüber der Bezirkssportanlage an der Ecke Bleichstr. / 

Laubenheimer Str. / Friedrich-Ebert-Str. befindet, wieder repariert und in einen 

ordentlichen Zustand versetzt werden kann. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.12 Zaun auf dem Schienengelände unter der Tanzplatzbrücke 
 

In o. g. Angelegenheit liegt folgender schriftlicher Hinweis von Frau Gebhardt vor: 

Der Zaun auf dem Schienengelände direkt unter der Tanzplatzbrücke 

auf der rheinwärts liegenden Seite ist defekt bzw. endet abrupt. Die 

Hochwasserschutzwand ist an dieser Stelle nicht sehr hoch und der 

begrünte Seitenstreifen sehr schmal. Beides stellt also kein Hindernis 

dar. Wie ich bereits berichtete, hielten sich spielende Kinder innerhalb 

des Bahngeländes auf, die vom Rheinfahrradweg aus über die 

Hochwasserschutzwand kletterten. 

Hier sollte unbedingt dafür gesorgt werden, dass der Zaun 

entsprechend hergestellt wird, so dass ein Betreten des Bahngeländes 

nicht mehr möglich bzw. erschwert wird. 

 

Die Verwaltung wird gebeten, sich dem Anliegen anzunehmen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11 Einwohnerfragestunde 
 

Von den anwesenden Bürgerinnen und Bürgern werden keine Fragen gestellt.  
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Ende der Sitzung: 19:55 Uhr 

 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Ralf Kehrein gez. Hans-Willi Mohr 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Christian Viering gez. Jan Jürschick 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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